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На полях региона в раз-
гаре уборка сахарной 
свеклы.

В этом году она занимает 
23 тысячи гектаров. Аграрии 
приступили к уборке куль-
туры достаточно рано. Это 
связано с распределением 
равномерной загрузки Че-
ремновского сахарного 
завода. Предприятие рас-
считывает выйти на сред-
несуточную переработку в 
5,5 тысячи тонн.

На полях крестьянско-фер-
мерского хозяйства Андрея 
Гудкова идет уборка свеклы. 
Ею засеяно 500 гектаров.

– Этой культурой мы за-
нимаемся уже шесть лет и 
площади постоянно наращи-
ваем, – рассказывает Андрей 
Гудков. – Выращивать ее вы-
годно. Свекла берет количе-
ством, да и урожайность хо-
рошая. В этом году соберем 
550 центнеров с гектара, в 
прошлом было чуть мень-
ше. Качество свеклы тоже 
приличное. Нам повезло с 
погодой: дожди проходили 
как раз по тем полям, где они 
были необходимы.

Урожай хозяйство постав-

ляет на Черемновский сахар-
ный завод. Андрей Гудков 
подчеркивает, что работа с 
предприятием его полно-
стью устраивает.

– По нашей просьбе в 
хозяйстве Гудкова посеяли 
ранние гибриды, добавили 
площади, – говорит агроном 
Черемновского сахарного 
завода Сергей Ладик. – Пер-
вый урожай уже поступил 
на завод от трех хозяйств 
Ребрихинского района и 
двух – Павловского. Обеспе-
чивается и так называемый 
страховой фонд.

Посетивший поля кре-
стьянско-фермерского хозяй-
ства губернатор Александр 
Карлин подчеркнул, что 
сезон переработки начал-
ся примерно на две недели 
раньше по сравнению с про-
шлым годом.

– Для завода это хорошая 
составляющая для большей 
загрузки, возможности пе-

реработки на тех же мощно-
стях, – сказал он. – Но и кре-
стьяне не должны остаться в 
убытке из-за таких графиков.

Основной объем сырья 

на заводе ожидают после 
20 сентября. В целом в этом 
сезоне урожайность культу-
ры достаточно высокая, и на 
предприятии планируют 
переработать не меньше 
свеклы, чем в прошлом году.

Кристина ЛИВЕР,
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
24 августа Ветер западный, 3-8 м/сек.,

с усилением до 13 м/сек., преиму-
щественно без осадков, утром 
местами туман.

25 августа Ветер западный, 2-7 м/сек.,
с усилением до 12 м/сек., преиму-
щественно без осадков, утром 
местами туман.

Ветер северо-западный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 14 м/сек., дождь, 
гроза, утром местами туман.
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Не просто статус
Более 120 тыс. жителей Алтайского края получили 

статус «дети войны». Соответствующие удостоверения 
вручены свыше 77 тыс. человек. При этом из них порядка 
19,5 тысячи уже получили денежную выплату в размере 
две тысячи рублей.

Как разъясняет Минтрудсоцзащиты региона, в крае прожи-
вают около 180 тысяч человек, которые родились с 1 января 
1928-го по 3 сентября 1945 года и имеют право на присвоение 
статуса «дети войны». Но на выплаты могут претендовать только 
те, у кого нет других льготных оснований.

Для «детей войны» существуют и другие льготы. Так, на-
пример, собственники жилого помещения, осуществившие 
подключение жилых домов к природному газу в 2017 году, 
имеют право на единовременную материальную помощь в 
размере фактически произведенных расходов (но не более 
20 тысяч рублей).

Бийские модули –
на Святой Афон

Свято-Пантелеимонов монастырь на греческом Афоне 
приобрел четыре мобильные противопожарные установ-
ки «Ураган», которые оснащены порошковыми модулями 
«Тунгус-24». Выпускает их бийская компания.

По заказу греческого монастыря произвели четыре комплекса 
в полной комплектации. 

Как сообщает краевое управление по промышленности и 
энергетике, противопожарным оборудованием заинтересова-
лись и соседние паломнические центры. Осенью планируются 
переговоры о приобретении комплексов для других монасты-
рей на Святом Афоне.

Помощь на клёвый промысел
В крае окажут господдержку предприятиям и хозяй-

ствам, занимающимся разведением рыбы. Им возместят 
до 50% стоимости выращенного и (или) приобретенного 
рыбопосадочного материала для зарыбления водных 
объектов, сообщили в Минсельхозе региона.

Поддержка предусмотрена в рамках государственной 
программы «Охрана окружающей среды, воспроизводство 
и рациональное использование природных ресурсов, разви-
тие лесного хозяйства Алтайского края» на 2015 – 2020 годы.

За более подробной информацией можно обратиться в 
отдел водных биологических ресурсов управления охотни-
чьего хозяйства краевого Министерства природных ресурсов 
и экологии.

Светлана ЯКОВЛЕВА

За крупные победы
Правительство Алтайского края выделит более 400 тыс. 

рублей, которые пойдут на денежное вознаграждение 
спортсменов и тренеров за достижения на всероссийских 
и международных соревнованиях.

3 августа региональное правительство подписало распо-
ряжение, по которому за успехи в первом квартале этого года 
ведущие атлеты края получат вознаграждение на 438 тыс. 
рублей. Решение получило поддержку главы региона, сообщает 
управление спорта и молодежной политики края.

Среди получателей вознаграждения чемпион России и Евро-
пы по пулевой стрельбе Сергей Каменский, призер юниорского 
чемпионата мира, победительница молодежного первенства 
России по лыжным гонкам Яна Кирпиченко и ее тренер Артемий 
Гельманов. В целом средства выдадут для 17 человек.

Алёна ИВАНОВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

23 августа 1973 года, № 198 
«Канал Камень – Кулунда, проект которого разработали 

специалисты Ленинградского института «Ленгипроводхоз», 
должен соединить Обь с засушливыми районами степной 
Кулунды, сделать их плодородными. Коллектив треста «Ка-
меньводстрой» приступил на днях к практическому осу-
ществлению проекта. На южной окраине города мощные 
бульдозеры начали выемку грунта будущего котлована для 
насосной станции. Это первая ступень канала. Через полтора 
месяца механизаторы начнут прокладку самого канала. 
Первая очередь его протянется на 182 километра. Чтобы 
создать эту реку, предстоит вынуть и переместить огромное 
количество грунта – 45 миллионов кубометров.

А. ПУГАЕВ».

Добиться сбалансированности
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Урожай – хороший!

  КОНФЕРЕНЦИЯ .

Бийск стал вторым 
городом, в котором 
прошла конференция, 
посвященная его раз-
витию. 18 августа 
были подведены итоги 
сразу нескольких пло-
щадок.

Работа на каждой пло-
щадке строилась с учетом 
выезда на предприятия 
и в учреждения, характе-

ризующие отрасли. Это 
помогло экспертам опре-
делить наиболее актуаль-
ные проблемы и пути их 
решения. Всего прошло 
пять площадок: «Культура 
и молодежная политика», 
«Наукоград и промышлен-
ность», «Строительство и 
инфраструктура, пересе-
ление из ветхого жилья», 
«ЖКХ, благоустройство, 
проект «Городская среда», 
«Образование».

Бийск – второй по ве-
личине город Алтайского 
края, поэтому он не обделен 
вниманием. Из года в год 
город становится актив-
ным участником краевых 
программ: модернизации 
образования, ликвидации 
очередности в детских са-
дах, по переселению из вет-
хого и аварийного жилья, 
по благоустройству дворов 
и ремонту дорог. К тому же 
недавно город продлил на 

15 лет статус наукограда. 
Все это послужило основой 
для разработки документа,  
в соответствии с которым 
Бийск будет развиваться в 
дальнейшем.

Как рассказал председа-
тель оргкомитета Конфе-
ренции развития наукогра-
да Александр Студеникин, 
конференция должна по-
мочь в решении накопив-
шихся системных проблем, 
стоящих перед Бийском:

– Новый План должен 
дополнить Стратегию раз-
вития города и стать ис-
черпывающим перечнем 
конкретных действий. Ре-
ализацией Плана займет-
ся сплоченная команда, с 
помощью которой в городе 
уже работает ряд проектов, 
меняющих облик Бийска, 
– отметил Александр Сту-
деникин.

В работе конференции 
приняли участие председа-
тель Алтайского краевого 
Законодательного Собра-
ния, секретарь Алтайского 
регионального отделения 
партии «Единая Россия» 
Александр Романенко и 
заместитель председателя 
Правительства Алтайского 
края Виталий Снесарь.

(Окончание на 2 стр.)

Наукоград: взгляд со стороны

Средства получат 66 му-
ниципалитетов. Например, 
Новоалтайску выделено
4 млн 603 тыс., Заринску –
4 млн 277 тыс., Алейску –
4 млн 202 тыс. рублей. Чуть 
более 4,1 миллиона получат 

Красногорский и Михайлов-
ский районы.

При распределении 
средств учтено также соци-
ально-экономическое разви-
тие районов и городов.
Светлана ЯКОВЛЕВА  ХРОНИКИ АП  .

Губернатор Александр Карлин подписал распо-
ряжение о выделении дотации муниципальным 
образованиям региона. 
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  НОВОСТИ .

Прокладка канала началась

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

Качество свеклы в этом году приличное.

Механизатор Александр Кондрашкин.

Александр Карлин остался доволен ходом работ на полях.

С  
  
  ,  . 

В Бийске уже реализуется ряд перспективных проектов.
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Александр Романенко от-
метил важность прошедшего 
в наукограде форума. Он под-
черкнул, что сегодня важно 
сформировать план конкрет-
ных мероприятий, который 
будет исполнен в ближайшей 
и среднесрочной перспективе.

– Итоговый документ, ко-
торый мы утвердили, станет 
определенной программой 
для наших кандидатов от пар-
тии «Единая Россия», которые 
пойдут на выборы 10 сентя-
бря, а также исполнительной 
власти города.

Он обратил внимание на 
ключевые моменты разви-
тия города, пожалуй, особое 
внимание уделено развитию 
промышленности.

По словам Александра Ро-
маненко,  именно этот момент 
определит уровень развития 
остальной сферы. Так как 
промышленность – база на-
полнения бюджета, которая 
даст возможность реализовы-
вать, к примеру, программу по 
благоустройству города. Если 
говорить об инвестиционной 
составляющей, то речь идет об 
освоении промышленных пло-
щадок. По словам Студеникина, 
эксперты сформировали четы-
ре площадки, три из которых 
находятся на территории быв-
шего химического комбината.

Кроме того, Бийск – самая 
главная территория региона, 
на которой реализуется про-
грамма переселения из ава-
рийного и ветхого жилья. Для 
этого в городе только в этом 
году сдается 97 тысяч квадрат-
ных метров нового жилья. 
Кстати, по мнению экспертов, 
именно строительство может 
стать еще одним локомотивом 
развития города.

Директор по развитию 
Строительного управления 
№ 1 Юрий Кудинов пояснил, 
что сегодня в Бийске строятся 

новые микрорайоны, в кото-
рые в том числе переезжают 
семьи с детьми.

– Соответственно, жи-
лищное строительство та-
щит за собой необходимость 
строительства социальной 
инфраструктуры, детских 
садов, школ. Этот вопрос 
можно решить, участвуя в 
различных государственных 
программах. Я считаю, что 
это действительно реальная 
перспектива, – сказал он.

Кстати,  такую возмож-
ность второй по величине 
город края, впрочем, как и 
регион в целом,  использует 
эффективно. По словам Ви-
талия Снесаря, за последние 
десять лет Алтайский край 
участвовал более чем в 70% 
государственных программ, 
что дало возможность строить 
образовательные учреждения, 
дороги, ремонтировать объек-
ты культуры и многое другое.

– Бийск для нас всегда был 
флагманом развития. И кон-
ференция – дополнительный 
стимул для развития муни-
ципалитетов всего региона. В 
повседневной жизни порой не 
хватает стороннего стимула, 
чтобы со стороны посмотреть 
на объем всех задач и проблем. 
Такой форум, в котором при-
нимает участие много экспер-
тов, специалистов, позволяет 
аккумулировать мнения по 
поводу развития той или иной 
территории и получить сред-
несрочную программу, – ска-
зал Виталий Снесарь.

По его мнению, необхо-
димо, сделав определенные 
выводы и повысив качество 
подготовки, транслировать 
опыт проведения подобных 
мероприятий на остальные 
муниципалитеты.

Принятая по итогам кон-
ференции программа будет 
обнародована в последних 
числах месяца.

Анна БОДАГОВА

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  ГОСПОДДЕРЖКА .
Маткапитал: 
история продолжается
По данным Отделения 
Пенсионного фонда 
России по Алтайскому 
краю, средства мате-
ринского капитала 
большинство родите-
лей алтайских ребя-
тишек направляют на 
улучшение жилищных 
условий.

За десять лет действия 
программы МСК новоселья 
справили более 111,6 тысячи 
алтайских семей. Как и пре-
жде, это направление рас-
ходования средств остается 
самым популярным. Кроме 
того, краевое пенсионное 
ведомство приняло более 
5 тысяч заявлений на обуче-
ние детей и 58 заявлений о 
переводе средств МСК на на-
копительную пенсию мамы. 
В прошлом году к этим основ-
ным направлениям добави-
лось еще одно – социальная 
адаптация и интеграция в 
общество детей-инвалидов. 
На сегодня такие заявления в 
ведомство не поступали.

– Программа материн-
ского капитала признана 
эффективной мерой под-
держки российских семей, 
– считает начальник отдела 
социальных выплат ОПФР по 
Алтайскому краю Яна Позд-
някова. – Сегодня про мате-
ринский капитал знают все 

и всё: программа действует 
уже десять лет, за это время 
сертификат на «материн-
ские деньги» получили уже 

145 899 алтайских семей,  
более половины из них (56%) 
полностью распорядились 
этими средствами.

Напомним, для получе-
ния права на материнский 
капитал необходимо, чтобы 
ребенок, который дает право 
на сертификат, родился или 
был усыновлен до 31 дека-
бря 2018 года. При этом само 
получение и распоряжение 
средствами МСК временем 
не ограничены.

Представители Пенсионно-
го фонда также заявили, что 

распространенная недавно в 
СМИ информация о том, что в 
январе – июне 2017 года росси-
яне стали в четыре раза реже 
обращаться за материнским 
сертификатом, не соответству-
ет действительности.

Тамара ПОПОВА 
при содействии группы

 по взаимодействию со СМИ 
Отделения ПФР 

по Алтайскому краю

  КОНФЕРЕНЦИЯ .

  НОВОСТИ .
Бесп латный отдых

Губернатор Алтайского края Александр Карлин поручил 
организовать отдых для 240 детей с подтопленных террито-
рий Рубцовска.

С 5 по 14 августа дети проводили время в краевом лагере 
«Юность». Путевки были оплачены из краевого бюджета, со-
общает Минобрнауки Алтайского края.

Школьники принимали участие в профильных сменах «Дет-
ство. Здоровье. Талант», «ТехнИс», «Мой язык – русский», краевом 
фестивале ГТО. Для них работали библиотека, тренажерные 
залы, компьютеры, бассейн, а также скалодром.

Алтай ский пчеловод
Пчеловод из Алтайского края Евгений Балашов занял чет-

вертое место на Всероссийском конкурсе профмастерства в 
номинации «Лучший пчеловод».

Как сообщает алтайский Минсельхоз, конкурс проходил в 
Республике Башкортостан. В нем участвовали пчеловоды из 
20 регионов страны.

Они выполняли задания на знание теории и практики. Сна-
чала за 30 минут нужно было ответить на 30 вопросов о том, 
как содержать пчелиные семьи, как размножаются пчелы, как 
их разводить и какие породы пчел встречаются. На практике 
профессионалы демонстрировали технологии пчеловодства.

Приёмная кампания 
подходит к концу

В Алтайском крае завершается приемная кампания в вузы. 
В Министерс тве образования уже подводят предварительные 
итоги.

В 2017 году абитуриентов в крае принимали восемь вузов и 
14 филиалов. Ребята подавали документы на обучение более чем 
по 300 направлениям. Всего было выделено 7459 бюджетных 
мест. 52% выпускников были ими обеспечены.

Также в этом году вузы ввели новые образовательные про-
граммы. Например, АлтГУ принимал на направление бакалав-
риата «Ландшафтная архитектура», а в АлтГТУ им. Ползунова 
объявили набор на «Техносферную безопасность», сообщает 
Министерство образования и науки Алтайского края.

Поедем быстрее?
Мэрия Барнаула ищет подрядчика, который к весне 

2018 года придумает, как бороться с пробками в городе. На 
эти цели власти готовы потратить из городского бюджета 
12 млн рублей.

Цель проекта – разработать программу мероприятий, на-
правленных на увеличение пропускной способности улич-
но-дорожной сети в Барнауле, на предупреждение заторных 
ситуаций, снижение аварийности, негативного влияния на 
окружающую среду и здоровье населения.

Также специалисты должны будут оптимизировать парковоч-
ное пространство и систему работы пассажирского транспорта, 
продумать мероприятия по расширению пешеходной инфра-
структуры.

Алёна ИВАНОВА

ПУМа наведет чистоту

Подметально-уборочная машина, приобретенная по ли-
зингу, поступила в Алейск.

Сегодня в город доставлена подметально-уборочная машина 
стоимостью 2 млн 667 тыс. рублей. Подметально-уборочная 
машина (ПУМа) оснащена системой увлажнения подметаемого 
участка и механическим транспортированием смёта в бункер, 
разгрузка которого производится в кузов самосвала.

В ближайшее время в город поступит еще четыре единицы 
специализированной техники для жилищно-коммунального и 
городского хозяйства: два мусоровоза КО-440-2 и два колесных 
трактора МТЗ-82.1 с разнообразным навесным оборудованием.

Напомним, что контракт на оказание услуги финансовой 
аренды (лизинга) администрация города заключила с ООО 
«Байтек Лизинг». Стоимость пятилетнего контракта составляет 
28 миллионов рублей. В этом году согласно графику лизинговых 
платежей в счет погашения кредита уже будет перечислено 
4805,4 тыс. рублей.

Филипп СУХНО

Аист поселил ся в Барнауле

В центре краевой столицы, а точнее на пл. Ветеранов, уста-
новили кованого аиста. Без подставки его высота – 2 метра, 
с подставкой – четыре.

При создании изделия мастера использовали метод горячей 
чеканки, сообщают в администрации Барнаула. Аист выпол-
нен из листового металла с покрытием под медь. Работа над 
композицией шла более месяца.

Аист станет одним из элементов выставки цветов Октябрь-
ского района, которая откроется 1 сентября в 12.00. Металли-
ческая птица будет стоять на площади до 16 сентября. Если она 
понравится местным жителям, в администрации подумают 
над тем, чтобы установить ее на территории района.

Пойдём в кино!
В селе Кулунда Алтайского края открыли совр еменный 

3D-кинозал. В торжественном открытии участвовали заме-
ститель председателя правительства региона Андрей Щукин 
и начальник краевого управления по культуре и архивному 
делу Елена Безрукова.

В 2016 году Кулундинский межпоселенческий Дом культуры 
одержал победу во Всероссийском конкурсе на получение мате-
риальной поддержки для оснащения современного зрительного 
зала. Фонд кино выделил району 5 млн рублей, на которые 
купили специальное оборудование. Также на 2,3 млн рублей из 
местного бюджета провели реконструкцию зрительного зала 
Дома культуры, сообщает официальный сайт Алтайского края.

Также планируется открыть подобные кинозалы в Благове-
щенке и Змеиногорске.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Умный свет
Барнаульский завод разработал и внедрил интеллектуаль-

ную систему управления светом в одной из школ. Проект 
был реализован в МБОУ «СОШ № 53» города.

В образовательном учреждении установили автоматиче-
скую систему управления и поставили датчики присутствия. 
Например, ко гда в классе никого нет, свет не горит, если кто-то 
заходит – включается автоматически.

Также специалисты предприятия разработали систему осве-
щения в школьных коридорах. Без движения светильники уходят 
в режим энергосбережения и потребляют около 20% мощности. 
Когда в коридоре появляется человек, датчики улавливают его 
движение и светильники включаются полностью.

Светлана ЯКОВЛЕВА

  УБОРОЧНАЯ‐2017 .
Хорошая подготовка 
позволит алтайским 
аграриям закончить 
уборочную кампанию в 
оптимальные сроки и с 
минимальными потеря-
ми. К таким выводам 
пришли журналисты 
после пресс-конферен-
ции министра сельского 
хозяйства края Алексан-
дра Чеботаева.Т

По его информации, бен-
зином крестьяне запаслись 
полностью, дизельным топ-
ливом – на три четверти от по-
требностей, остальное будут 
подкупать по мере надобно-
сти. На уборке задействовано 
9 тысяч комбайнов, что боль-
ше прошлогоднего и позволи-
ло снизить на них нагрузку с 
476 га до 416 га. При хорошей 
погоде такой армадой сельхоз-
техники можно ежедневно 
убирать 3 – 4% площадей, что 
позволит за месяц закончить 
осеннюю страду. Но небо, как 
всегда, не балует.

В этом году сельхозпроиз-
водители за первое полугодие 
закупили 260 мощных зерно-
уборочных комбайнов и 135 
самоходных жаток, которые 
будут кстати, так как влажная 
погода не позволяет молотить 
напрямую и большинство 
зерновых решено убирать 
раздельным способом.

Всего было приобрете-
но 790 единиц техники на 
3 млрд 850 млн рублей. Это 
на миллиард больше, чем в 
прошлом году. В основном 
технику покупали с 20-про-
центной скидкой в рамках 
постановления правительства 
№ 1432. Благодаря этой под-
держке крестьяне сэкономили 
более 640 млн рублей.

Примерно треть хозяйств 
имеет в своем распоряжении 
сушильные комплексы, что 
дает возможность убирать бо-
лее влажное зерно, доводить 

его до нужной кондиции и 
хранить сколько потребует-
ся в ожидании наилучшей 
конъюнктуры рынка.

В этом году бесперебой-
ную работу техники будут 
обеспечивать 106 мобиль-
ных сервисных бригад. К 
сервисному обслуживанию, 
срочным ремонтам у сель-
хозпроизводителей больших 
нареканий нет.Г

Из планируемых 4130 млн 
рублей господдержки сель-
хозпроизводители пока полу-
чили 2,8 млрд руб., из них 77% 
– из федерального бюджета.

По так называемым корот-
ким кредитам краю в этом 
году были выделены лими-
ты в объеме более 330 млн 
рублей. Эти средства идут 
банкам, кредитующим агра-
риев, на снижение ставки с 
рыночного уровня – 10 – 12% 
до льготного – 5%. В результате 
крестьяне могли привлечь бо-
лее 4,4 млрд рублей льготных 
займов. Части сельхозпроиз-
водителей льготные кредиты 
не достались, и им пришлось 
занимать в банках по коммер-
ческим ставкам.

«Почему-то появление 
5-процентных кредитов в 
этом году вызвало ажиотаж 

у сельхозпроизводителей, 
хотя в прошлом году с учетом 
компенсации они получали 
кредиты по 1 – 3%. Минсельхо з 
РФ, считаю, перестраховался, 
поделив лимиты по корот-
ким кредитам на две части. 
Приоритет получили фер-
мерские хозяйства, и они не 
почувствовали нехватку кре-
дитов: взяли столько, сколько 
хотели. Для них еще осталось 
57 млн рублей, что позволит 
привлечь сельхозпроизводи-
телям более 1,6 млрд рублей 
кредитных ресурсов», – поде-
лился Чеботаев.

Неделю назад Минсельхоз 
РФ принял решение выделять 
эти деньги не только для ин-
дивидуальных предприни-
мателей и фермеров, но и 
для небольших сельхозпред-
приятий, у которых годовой 
объем реализации продукции 
не превышает 120 млн руб. Это 
увеличит доступ аграриев к 
льготным кредитам. Начина-
ют выделять субсидии и по 
инвестиционным кредитам.

В то же время Чеботаев 
благодарен Минсельхозу РФ 
за решение объединить 14 суб-

сидий в одну. Это позволяет в 
случае неиспользования сель-
хозпроизводителями одного 
вида субсидии перебросить 
деньги на более востребо-
ванную. Раньше неосвоен-
ные деньги возвращались в 
федеральный бюджет и на 
следующий год федеральные 
чиновники их придерживали. 
Отрадно и то, что единой суб-
сидии выделено на 200 млн 
больше, чем в прошлом году 
было суммарно получено по 
разным видам поддержки.

«На самом деле мы очень 
долго бились, чтобы иметь 
право распределять единую 
субсидию в соответствии с 
приоритетами, – признался ре-
гиональный министр. – Основ-
ной приоритет – племенное 
животноводство. Нам удалось 
закрыть потребности по элит-
ным семенам. Оставшиеся 
10 млн рублей приберегли, 
чтобы просубсидировать по-
купку элитных озимых се-
мян». Чеботаев подчеркнул, 
что задолженности по субси-
диям у регионального Мин-
сельхоза не может быть, так 
как господдержка распределя-

ется всем заявителям пропор-
ционально их потребностям, 
пока лимит не закончится.У

Несмотря на погодные ус-
ловия, заготовка кормов идет 
очень интенсивно. На сегодня 
заготовлено по 16 кормовых 
единиц на каждую условную 
голову при плановом пока-
зателе 25 единиц. Чеботаев 
считает, что план можно лег-
ко выполнить, притом что 
силос еще не убирали и по 
три центнера на голову оста-
лось с прошлой зимы. Так что 
проблем с кормами не будет.

К 21 августа убрано 70% ози-
мых культур, средняя урожай-
ность составляет 22 центнера 
с гектара. Это несколько ниже 
прошлогодней из-за того, что 
посевы хуже пережили зиму. 
Тем не менее урожайность 
озимых всегда выше яровых 
и аграрии будут постепенно 
наращивать озимый клин. По 
предварительным данным, на 
следующий год он вырастет с 
нынешних 189 тыс. га до 200 
тыс га.

Скошено 52% гороха, 10% 
чечевицы, 21% овса, 13% ячме-
ня, начинается уборка яровых 
культур.

В этом году зерновые и зер-
нобобовые занимают 3750 тыс. 
га, что на 113 тыс. га больше 
прошлогоднего. Крестьяне 
каждый год в меру своего 
понимания рынка коррек-
тируют структуру посевных. 
Нынче посеяли втрое больше 
прошлогоднего чечевицы (65 
тыс. га) и вдвое – сои (62 тыс. 
га). Это на сегодня высокопри-
быльные культуры. С другой 
стороны, сельхозпроизводите-
ли почувствовали переизбы-
ток на рынке подсолнечника и 
сократили его посевы на 15%. 
«С моей точки зрения, это про-
сто замечательно, – проком-
ментировал глава региональ-
ного Минсельхоза. – Только до 
Бога не дошла наша просьба 
сократить посевы гречихи».

На две недели раньше обыч-
ного начата уборка сахарной 
свеклы. Это было сплани-
ровано заранее, чтобы не 
растягивать копку до зимы, 
а переработку сладкого корня 
до марта. Черемновский завод 
обеспечил аграриев ранними 
высокопродуктивными гибри-
дами свеклы, да и погода спо-
собствовала созреванию кор-
неплодов. И сейчас хозяйства 
по графику отгружают свеклу 
на завод, удовлетворяя его по-
требность в размере ста тонн в 
сутки. «Я думаю, этот маневр 
позволит нам убрать сахарную 
свеклу полностью», – считает 
региональный министр.

Пока средняя урожайность 
свеклы составляет 335 ц/га, а 
сахаристость – 15,12%, но Че-
ботаев уверен, что с каждым 
днем эти показатели будут 
расти. Да и сегодня фермеры 
на всякий случай занижают 
урожайность. «Некоторые 
отчитываются, что убирают 
по 380 ц/га, хотя видовая уро-
жайность на уровне 500 ц/га», 
– отметил чиновник.

Евгений ШУМИЛОВ,
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Теперь бы погода не подвела

К нынешней страде аграрии приобрели 260 комбайнов.

Александр Чеботаев 
считает, что к уборке все 

готово.
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взгляд со стороны
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Комнату в 3-комн. квартире (район До-
кучаево в Барнауле) девушке-студентке. 
Тел. 8-963-506-9840.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 
21 (центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кир-
пич, сухая, светлая). Тел. 8-906-942-9653.

3-комн. в доме на земле недалеко от ав-
товокзала в г. Змеиногорске (благоустр., 
ванна, туалет, вода, центр. отопление, 
огород, погреб, баня). Тел. 8-963-527-1785.

3-комн. в 2-квартирном доме в с. Со-
лоновка Смоленского района (п/отопле-
ние, с/у в доме, баня, гараж, надворные 
постройки, участок 13 соток). Тел. 8-963-
507-3886.

Комнату в г. Барнауле, ул. Фомина, 70 
(9/9, 18 кв. м, чистая, теплая, лифт, 600 
тыс. руб., хозяйка). Тел. 8-923-654-1031.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Попова (оста-
новка «Детский сад», 44 кв. м, 6 этаж, в от-
личном состоянии). Тел. 8-913-221-0567.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). 
Тел.: 8-913-267-0468, 8-986-982-9960.

2-комн. в г. Барнауле (43,4 кв. м, кир-
пич, 5/5, центр, балкон, светлая, зеле-
ный двор). Тел. 8-906-942-9653. 

1-комн. в центре Барнаула (36 кв. м, кир-
пич, 3/6, недорого). Тел. 8-913-211-8697.

1/2 дома в с. Сростки Бийского р-на (69 
кв. м, кирпич, 3 комнаты, кухня, с/у в 
доме, душев. кабина, пластик, ремонт, 18 
соток, недорого, торг). Тел. 8-905-987-4387.

В п. Комсомольском Мамонтовского 
района (благоустроенный, имеется все, 
650 тыс. руб., торг). Тел. 8-903-949-2878.

В р. п. Тальменка (70 кв. м, участок 
11 соток, центр, газ, водопровод). 
Тел. 8-913-217-9452.

В с. Староперуново Тальменского рай-
она (32 кв. м, 33 сотки земли, центр, ря-
дом школа, д/сад, магазин, вода в доме, 
дорога асфальтированная). Тел. 8-913-
023-9390.

В  с .  Соу зга Рес п у б л и к и А л та й 
(60 кв. м, 3 комнаты, кухня, 1200 соток 
земли, вода, канализация, центр, газ). 
Тел. 8-913-087-0426.

В Косихе (все надворные постройки). 
Тел. 8-913-271-6360.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпич, все центральные ком-
муникации, 30 кв. м, 2,5 сотки земли, 
имеется место для строительства) или 
меняю на 1-комнатную квартиру. Тел. 
8-929-329-5887.

В с. Ягодном (190 кв. м, 2 входа, летняя 
кухня 30 кв. м, гараж на 2 авто, баня, 
10 соток, все новое, 3 года). Тел. 8-983-
173-6413.

Дом  и у часток в г.  Бе лок у ри хе 
(1 млн. руб.). Тел. 8-923-714-6567.

Недостроенный дом в с. Бобров-
ка Первомайского р-на (2 этажа, под-
ведены газ, электричество, земли 
20 соток в собственности, рядом лес). 
Тел. 8-961-980-0838.

В с. Коробейниково Усть-Пристан-
ского района (65 кв. м, 3 комнаты, кух-
ня, туалет, новая крыша, пластиковые 
окна, все надворные постройки, цена 
700 тыс. руб.). Тел. 8-906-968-6521.

, 
В сад-ве «Путеец-2» (6 соток, в черте г. Но-

воалтайска, недостроенный кирпичный 
дом, бак для воды). Тел. 8-913-258-3584.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора, 
6 соток, домик и 2-этажный дом для про-
живания, баня, все посадки, в собствен-
ности, 900 000 руб.). Тел.: 8-905-928-1616, 
8-961-231-7382.

В сад-ве «Обь-1» (Научный городок, 
3 сотки, кирпичный домик, свет, вода, 
рядом охрана, все плодоносящие посад-
ки). Тел. 8-913-023-9390.

Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 
2 этаж, деревянный дом, посадки). 
Тел. 8-983-395-8610.

В сад-ве «Медик» (14 соток, 2-этажный 
кирп. дом, гараж, погреб, баня, теплица, 
цена договорная). Тел. 66-68-53.

Участок под строительство в п. Ле-
бяжье (10 соток, в собственности, 
700 тыс. руб.). Тел. 8-983-395-8610.

В сад-ве «Алтайские зори» (6 соток, при-
ватизирован, 2-этажный дом, камин, 
баня, удобная парковка, емкость для 
воды, все посадки). Тел. 8-962-792-9953.

Дачу в сад-ве «Автокомбинат» (6 со-
ток, кирпичный дом, баня, все посад-
ки, 200 тыс., торг). Тел. 8-913-260-5435.

Дачный участок (6 соток, дом, баня, все 
постройки). Тел. 8-983-171-3287.

В сад-ве «Прудское» (5 соток, 2-этажный 
кирпичный дом, баня, емкость 3 куб. м, 
все посадки, приватизирован). Тел. 8-913-
263-5493.

,

«Тойоту Короллу» (хэтчбек, левый 
руль, 1988 г. в., двигатель 1,6, МКПП). 
Возможен обмен на стройматериалы. 
Тел. 8-983-398-2683.

Опрыскиватель ОП-2000. Тел. 8-961-
983-9314.

На Южном на подстанции (3,5х7 м, есть 
погреб, смотровая яма, свет, недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.

Продается  кооперативный по -
греб на ул. Чкалова, 66 (55 тыс. руб.). 
Тел. 8-905-988-7841.

Книжный шкаф (из бийского гарниту-
ра, разм. 36х138х182). Тел. 8-906-942-9653.

Диван угловой (в хорошем состоянии), 
стеклянные банки (2, 3-литровые, 20 руб.), 
холодильник. Тел. 8-961-231-5933.

 
Холодильник «Бирюса» (1-камерный). 

Тел. 8-960-961-6394.
Швейную машину (ножная, тумба, 

класс 2), стиральную машину «Сибирь», 
комод, кровать (сетка). Тел. 8-913-263-
5493.

Коллекцию грампластинок (более 
100 штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.

Алоэ (4 года). Тел. 24-26-81.
Сруб для бани с осиновым пиломате-

риалом. Тел. 8-923-798-1794.
Детскую ванну для купания (белый 

пластик, 44х48). Тел. 8-906-942-9653.
Бидон (эмалированный, 5 л, цвет «чай 

с молоком», новый). Тел. 8-906-942-9653.
Мёд из разнотравья (Смоленский рай-

он), фляги (б/у). Тел. 8-961-977-4471.

Юбилейные рубли, монеты, знач-
ки, бумажные деньги, мельхиоровые 
ложки, иконки, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны, подстаканники, ёлочные игрушки. 
Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Двигатель СМД-22 со стартером или 
балку под стартер. Тел. 8-961-983-9314.

Объявления частных лиц. Публикуются по купону

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

 Продаю сеновязальный шпагат. 8-923-793-1112.

Сообщение о торгах по продаже имущества Аминовой Л. П.
Организатор торгов – финансовый управляющий Пицун Виктор 

Евтихьевич (ИНН 221000136668, СНИЛС – 051-510-747-17, почтовый 
адрес: 658820, Алтайский край, г. Славгород, а/я 25), член Ассоциа-
ции «УРСОАУ» (644122, г. Омск, ул. 5 Армии 4, оф. 1, ИНН 5406240676, 
ОГРН 1025402478980), сообщает о подведенных 14.08.2017 г. итогах 
торгов № 5142-ОТПП на площадке «Аукционы Сибири» по лоту № 3 
по продаже имущества Аминовой Любови Петровны (656002, 
Алтайский край, г. Барнаул, ул. Сизова 26а-25, ИНН 222405047200, 
СНИЛС 03944995507, 29.12.1963 г. рождения, уроженка с. Усть-Калман-
ка Усть-Калманского района Алтайского края), признанной банкро-
том решением арбитражного суда Алтайского края от 09.06.2016 г. 
по делу № А03-2157/2016. Победителем по лоту № 3 признан Черняк 
Георгий Евгеньевич, предложивший цену 642 005 руб. Заинтересо-
ванность Черняк Г.Е. по отношению к должнику, конкурсному управ-
ляющему отсутствует. В капитале победителя конкурсный управля-
ющий, саморегулируемая организация арбитражных управляющих, 
членом которой является конкурсный управляющий, не участвуют.

Извещение о согласовании проекта межевания
земельных участков

Заказчик работ: Колмакова Полина Васильевна, 659075, Алтайский 
край, Топчихинский район, с. Парфёново, ул. Кирова, д. 22, 
тел. 8-906-943-0963.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: 
Мухаев А.В., 659070, Алтайский край, Топчихинский район, с. Топ-
чиха, ул. Социалистическая, 10-а, тел. 8-906-945-3733, e-mail: geotri@
yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 22:49:010006:57. 
Адрес: Алтайский край, Топчихинский район, п. Ульяновский, 
земли на территории Парфеновского сельсовета.

С момента опубликования данного извещения в течение 30 дней 
заинтересованные лица могут ознакомиться с проектами межева-
ния земельного участка, а также направить обоснованные возра-
жения относительно размера и местоположения по адресу: Алтай-
ский край, Топчихинский район, с. Парфеново, ул. Кирова, д. 22 и 
адресу кадастрового инженера.

. АП ИНФО.
Узаконьте границу
Росреестр советует владельцам земельных участков 
как можно скорее установить их границы. Это не толь-
ко убережет от споров с соседями, но и позволит на 
законных основаниях распоряжаться землей.

Вступивший в силу с 1 января 
2017 года Федеральный закон № 218-
ФЗ «О государственной регистрации 
недвижимости» внес много изме-
нений в процедуру постановки на 
кадастровый учёт объектов недви-
жимого имущества и государствен-
ной регистрации прав. В частности, 
с этого года для оформления права 
собственности на земельный участок 
гражданину необходимо сначала про-
вести процедуру межевания земли.

Специалисты филиала ФГБУ «ФКП 
Росреестра» по Алтайскому краю 
напоминают собственникам, что 
межевание земли – это комплекс 
кадастровых работ по установлению 
и закреплению границ участка, опре-
деление его площади и местоположе-
ния, подготовка соответствующих 
документов по окончании работ. 
Процедура эта платная.

Установление и закрепление гра-
ниц на местности выполняют при по-
лучении гражданами новых земель-
ных участков, купле-продаже, мене, 
дарении всего или части земельного 
участка, а также по просьбе граждан, 

если документы, удостоверяющие 
их права на земельный участок, 
были выданы без установления и 
закрепления границ на местности.

Несмотря на то, что в законе нет 
норм, обязывающих собственников 
проводить межевание, без этой про-
цедуры ни один гражданин не смо-
жет в полной мере распоряжаться 
своей недвижимостью – продать, 
подарить, обменять её или оставить 
в наследство. Дело в том, что сегодня 
в число документов, требуемых для 
постановки недвижимости на ка-
дастровый учет и государственной 
регистрации прав, законодательно 
закрепляющих за гражданином пра-
во владения недвижимостью, входит 
межевой план. Без него в оформле-
нии права собственности заявителю 
будет отказано.

Конечно, гражданин может поль-
зоваться своей землей без уточнения 
ее границ и получения правоуста-
навливающих документов, но это 
может привести к определенным 
последствиям. Проведение проце-
дуры межевания земель в первую 

очередь полезно для самих владель-
цев. При отсутствии юридически 
установлен ных границ земельного 
участка существуют риски не только 
захвата части чужой территории, 
но и захвата другими землепользо-
вателями части вашего участка. В 
таких случаях нередко между со-
седями возникают споры, которые 
чаще всего приходится разрешать 
в судебном порядке.

Таким образом, установление 
границ земельного участка в ре-
зультате проведения кадастровых 
работ и внесение сведений о них в 
Единый государственный реестр 
недвижимости помогает собствен-
никам быть уверенными в своих 
правах на землю.

Ранее граждане могли оформить 
право собственности без предостав-
ления межевого плана. Однако со 
временем выяснилось, что границы 

многих смежных землевладений, 
занесенных в реестр недвижимо-
сти, накладываются друг на друга, 
и это повлекло за собой серьезные 
последствия вплоть до судебных 
разбирательств. В связи с этим Ро-
среестр настоятельно рекоменду-
ет тем жителям Алтайского края, 
кто еще не уточнил границы сво-
их участков, позаботиться об этом 
сейчас.

Для начала собственнику следует 
убедиться в том, что участку дей-
ствительно требуется процедура 
межевания. Это можно сделать на 
сайте Росреестра с помощью бес-
платного справочного сервиса «Пу-
бличная кадастровая карта». Найти 
интересующий объект можно по 
кадастровому номеру или адресу 
фактического местонахождения. 
Если местоположение границ зе-
мельного участка установлено, то на 

карте будет отражен его контур. Если 
же границы не установлены, тогда 
стоит обратиться к кадастровому 
инженеру. Он проведет необходимые 
кадастровые работы, в результате 
которых подготовит межевой план 
(в отношении земельных участков) 
и технический план (в отношении 
строений, расположенных на земле).

Немаловажно, что для удобства 
пользователей на сайте www.rosreestr.
ru в сервисе «Реестр кадастровых ин-
женеров» указаны все инженеры, ра-
ботающие сегодня в Алтайском крае.

Контроль за деятельностью када-
стрового инженера ведется саморегу-
лируемой организацией. Она вправе 
привлекать кадастровых инженеров 
к дисциплинарной ответственности, 
а в отдельных случаях – отстранять от 
деятельности. Если при составлении 
документов специалистом была допу-
щена ошибка, ведущая к серьезным 
последствиям, его действия могут 
быть оспорены в судебном порядке.

Следует помнить, что за внесение 
кадастровым инженером заведомо 
ложных сведений в техническую 
документацию ему грозит штраф от 
30 тысяч до 50 тысяч рублей или дис-
квалификация на срок до трёх лет.

Подготовил 
Николай ПОСТЫШЕВ
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.ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ.
Братья-«соперники»
В детстве Толя и Леша 
частенько дрались из-
за первенства, причем 
заводилой обычно был 
Леша, родившийся на 
сорок минут позже 
брата. Сегодня хабар-
ские предпринимате-
ли Алексей и Анатолий 
Могильные занимают-
ся каждый своим де-
лом, постоянно сове-
туются и помогают 
друг другу.

Их отец Алексей Алексее-
вич Могильный 30 лет отра-
ботал в совхозе «Ильинский» 
ветеринарным фельдшером, 
был им и рано ушедший из 
жизни старший в семье Алек-
сандр, потому нет ничего 
удивительного в том, что оба 
брата-близнеца поступили 
в 1991 году после окончания 
школы на факультет ветери-
нарии тогда еще Алтайского 
сельхозинститута. Однако, если 
Алексей никогда не мыслил 
себе жизни без родного села и 
во время учебы на последнем 
курсе вуза каждые две неде-
ли ездил домой, то Анатолий, 
было дело, прельстился город-
ской жизнью и, согласившись 
на предложение занять пост 
коммерческого директора в од-
ной из барнаульских фирм, про-
работал им… целую неделю.

– Рассказывал мне потом, – 
смеется младший брат, – что, 
когда назад возвращался, буд-
то Шукшин в «Калине крас-
ной», остановился на въезде 
в Хабары и березки рукой 
гладил: «Вот они, родные мои».С

А было все так. После оконча-
ния института Анатолию сразу 
же предложили место главно-
го ветврача в совхозе «Ильин-
ский», но он от него отказался, 
поскольку не считал себя гото-
вым к такой самостоятельной и 
ответственной работе. Еще год 
прожил в городе в ожидании, 
пока окончит институт его жена 
Оксана, а потом пошел помогать 
заниматься бизнесом своему 
старшему брату Александру. 
Приобрел первоначальный 
опыт в новом для себя, но по-
казавшемся ему очень интерес-
ным, наполненным постоянны-
ми «вводными» деле и вскоре 
получил новое предложение 
– занять пост коммерческого 
директора на Коротоякском 
элеваторе. Согласился.

Восемь лет работы на этом 
месте не только научили его 
многому, но и укрепили, сде-
лали вполне осознанной и про-
считанной мысль заняться соб-
ственным делом. Велосипед он 
не изобретал, создал в 2008 году 
мини-предприятие с названием 
«Максимум» и стал налаживать 
выпуск комбикорма, потом 
круп, а в дальнейшем овсяных 
хлопьев, столь знакомого сегод-
ня многим из нас геркулеса.

– Тех денег, что у меня 
были, хватило, чтобы выку-
пить у закрывшегося предпри-
ятия одно из зданий и начать 
закуп бэушного оборудования, 
поскольку на новое средств 
тогда не было, – рассказывает 
Анатолий Алексеевич. – От-
крыли комбикормовый цех с 
производительностью 10 тонн 
продукта в сутки, принял на 
работу несколько человек, 
дело понемногу пошло.

Опыт и упорство Анатолия 
Алексеевича немало способ-
ствовали тому, чтобы слово «по-
немногу» стало превращаться 
в слова «уверенно» и «эффек-
тивно». Выпуск комбикорма 
увеличился до 15 тонн в сутки, 
стабильно работал цех по про-
изводству круп, и руководитель 
«Максимума» стал с миру по 
нитке собирать оборудование 
для геркулеса – в Томске, Ново-
сибирске, у местных фермеров. 
Везде, где оно стояло без дела 
и стоило недорого.

Но это было вчера, сегодня 
на получившем новое назва-
ние «Нива Алтая» предприя-
тии сделали не просто новый, 
но более качественный шаг в 
развитии. Начиная с прошло-
го года там идут масштабная 
реконструкция и модерниза-
ция производства. Только в 
нынешнем году на закупку 
нового оборудования и строи-
тельство складов под готовую 
продукцию потрачено около 
восьми миллионов рублей, 
коллектив переработчиков 
увеличился до 43 человек.

В новом производственном 
помещении полным ходом 
идет монтаж оборудования. 
Когда этот цех приступит к 
работе, старый будет отдан 
под склад. На первый взгляд 
обычная рокировка влечет за 
собой значительное улучше-
ние качества выпускаемой 
продукции. Без этого шага 
сохранить свои позиции на 
рынке предпринимателю бы 
однозначно не удалось.

Серьезную поддержку 
«Ниве Алтая» оказывает го-
сударство. Так, в нынешнем 
году там одними из первых в 
крае получили льготный целе-
вой 5-процентный кредит на 

сумму 16 миллионов рублей 
для закупа сельхозпродукции, 
приобретаемой у хозяйств Ха-
барского района и в соседней 
Новосибирской области.

На вопрос о том, что явля-
ется самым сложным в его 
работе, руководитель «Нивы 
Алтая» отвечает: «Сбыт».

– Покупаешь сырье за день-
ги сразу, а продаешь готовую 
продукцию с отсрочкой пла-
тежа на месяц-два, – говорит 
он. – Вот такой нюанс, а в нем 
вся сложность работы. Не про-
стое это дело – переработка. 
Многие по-другому думали, 
брались, как говорится, с 
песнями, да не получилось 
ничего. У нас получается.М

В начале 2008 года в селе Но-
воильинка Хабарского района 
размежевавшиеся между со-
бой московские инвесторы для 
погашения издержек решили 
избавиться от животноводче-
ского комплекса на опекаемом 
ими сельхозпредприятии. 
Без работы в селе осталось 
несколько десятков человек. 
Спас положение предприни-
матель Алексей Могильный.

После окончания института 
он четыре года работал заведу-
ющим зверофермой в совхозе 
«Ильинский». Потом появилось 
собственное дело, как говорит-
ся, «занимался зерном». Позже 
приобрел несколько единиц 
сельхозтехники и, создав 
нечто вроде маленькой МТС, 
предоставлял ее для уборки 
урожая на близлежащие сель-
хозпредприятия. А затем…

– Я тогда, как мой отец в 
свое время, решил попробо-
вать себя работая в животно-
водстве, – вспоминает Алексей 
Алексеевич, – и купил, так 
сказать, не глядя эту ферму. 
Потом поехал на нее посмо-
треть и за голову схватился, 
думаю: «Боже мой! Что тут 
можно сделать? Зачем я это 
взял?» Но все, обратной дороги 
уже не было.

Обратного пути действи-
тельно не было, а тот, что мая-
чил впереди, оказался долгим, 
трудным и… продуктивным.

Поначалу свежеиспечен-
ный фермер выращивал скот 
на мясо, но затем твердо ре-
шил перейти на молочное 
животноводство, поскольку 
рентабельность его гораздо 
выше, чем мясного. Хотя и 

хлопот в этой работе тоже 
гораздо больше. Впрочем, хло-
поты и заботы подвижного и 
энергичного Алексея Могиль-
ного никогда не пугали. Он 
сделал ставку на свои силы, на 
опыт оставшихся без работы 
односельчан, их трудолюбие 
и оказался прав.

В 2012 году в хозяйстве 
было 60 дойных коров, в 
2013-м уже 140, на ферме ста-
ло появляться необходимое 
для полноценной работы мо-
лочного производства обору-
дование. В прошлом году там 
построили большую откорм-
площадку для молодняка, се-
годня идет строительство еще 
одного такого же откормочни-
ка. Кроме того, ведется работа 
по сооружению силосной ямы 
с бетонным основанием, что 
должно улучшить качество 
хранимых в ней кормов, а это 
в свою очередь, по словам фер-
мера, должно способствовать 
и увеличению надоев.

Пять лет назад в КФХ Мо-
гильного работало 20 человек, 
сегодня их число достигло 60. 
Продуктивность молочного 
стада за это время выросла 
с 2600 килограммов моло-
ка на фуражную корову до 

4400 килограммов. Сейчас 
в хозяйстве насчитывается 
1100 голов крупного рогатого 
скота симментальской породы, 
из них 420 голов – дойное стадо.

В свое время Алексею Алек-
сеевичу очень помогла в ста-
новлении помощь государства 
– грант в размере почти семь 
миллионов рублей в рамках 
программы развития семей-
ных животноводческих ферм. 
Сейчас он вновь рассчитывает 
на подобную поддержку, пла-
нируя с ее помощью увеличить 
количество дойного стада до 
восьмисот, а то и тысячи голов.

– Иногда, конечно, устаёшь, 
но я рад своему делу, потому 
что вижу результат, – говорит 
предприниматель.– Мы не 
просто выплываем или выжи-
ваем,  но ведем интенсивное 
развитие хозяйства. Не скажу, 
что все мои односельчане раз-
богатели, но живут сегодня в 
среднем достатке, может быть, 
чуть выше среднего. А главное 
– люди в селе при наличии ра-
боты себя гораздо спокойнее 
чувствуют. И моя заслуга здесь 
есть, и это приятно.К

Братья Могильные утвер-
ждают, что соперниками ни 
в работе, ни в жизни они не 
являются, однако в этом мож-
но усомниться. Ну, к приме-
ру, такой вот факт. Анатолий 
женился первым, и, когда это 
сделал Алексей, в семье у стар-
шего брата уже росло два сына 
– Матвей и Илья. Младший 
Могильный не растерялся, и 
через несколько лет у него в 
семье было три сына – Захар, 
Степан и Алексей, названный 
так в честь деда. Анатолий по-
радовался за брата и… вско-
ре в его семье родился ныне 
трехлетний Савелий. Савелий 
Могильный, как он степенно 
представляется.

Средний сын Анатолия 
Могильного 15-летний Илья 
серьезно занимается футбо-
лом, каждые выходные ез-
дит из Хабаров в Барнаул на 
тренировки в школу Алексея 
Смертина. Недавно он защи-
щал честь юношеской сборной 
«Алтай» на турнире в Ростове, 
куда посмотреть на игру сына 
и его товарищей летал папа, 
в детстве и юности игравший 
в ильинской команде защит-
ником. А вот Алексей был по-
лузащитником.

– Разные маленько у нас 
характеры тогда были, – улы-
бается Анатолий Алексеевич. 
– Сейчас подравнялись.

– И не ссоритесь больше 
никогда?

– Случается, – вступает в 
разговор Алексей. – И психа-
нешь, бывает, но максимум на 
три часа. Каждый день раз по 
двадцать перезваниваемся, да 
и встречаемся часто не один 
раз, хоть и живем в разных се-
лах. Нам друг без друга нельзя.

Константин СОМОВ 
(фото автора)

Анатолий (слева) и Алексей Могильные.

В КФХ Алексея Могильного идет бетонирование силосной ямы.
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Дань уважения
  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

Памятник «Материн-
ский подвиг» открыли 
в Крутихе.

В год 80-летия Алтайского 
края во всех районах и городах 
проходят торжественные ме-
роприятия, в рамках которых 
чествуют людей, прославляв-
ших Алтай, и тех, кто сегодня 
перенял эстафету у старшего 
поколения. Наш регион зна-
менит такими людьми, как 
Михаил Тимофеевич Калашни-
ков, Герман Степанович Титов, 
Василий Макарович Шукшин, 
Роберт Иванович Рождествен-
ский и другие. Имена этих лю-
дей знают не только в России, 
но и во всем мире.

19 августа в с. Крутиха жите-
ли района открыли памятник 
«Материнский подвиг». Идея 
создания памятника была 
представлена на IX Междуна-
родном молодежном управлен-
ческом форуме «Алтай. Точки 
Роста-2017». Данная работа 
стала лучшим социальным 
проектом форума и получила 
финансовую поддержку крае-

вых властей, партии «Единая 
Россия» и неравнодушных жи-
телей региона, которые ока-
зали посильную поддержку.

Памятник – дань уваже-
ния матерям, пережившим 
ужасы войны 1941 – 1945 гг. 
и потерявшим на фронтах 
своих детей. Его прообразом 
стала Александра Семеновна 
Школдина, которую земляки 
не один десяток лет вспомина-
ют добрым словом, бесконечно 
поражаясь ее материнскому 
дару и жизнестойкости, кото-
рые и сегодня остаются при-
мером для всех.

У Александры Семеновны 
с супругом было девять ребя-
тишек – шесть парней и три 
девочки. Семья была очень 
трудолюбивой и никогда не 
жаловалась на невзгоды. Но 
началась Великая Отечествен-
ная война, и сыновья ушли 
на фронт. Читая дальнейшую 
историю Александры Семе-
новны, невообразимо труд-
но представить горе матери, 
получавшей одну похоронку 
за другой. За годы войны она 

лишилась мужа Киприяна и 
пятерых сыновей, которые 
даже не были женаты. Но 
это не сломило Александру 
Семеновну, она продолжала 
трудиться и воспитывать 
оставшихся детей, сохранив 
волю к жизни. Наверное, по-
этому бабушка Саша, как ее 
уважительно называли од-
носельчане, прожила более 
ста лет – вместо всех своих 
погибших детей.

«Сегодня на территории 
России есть несколько памят-
ников тем, кого мы называем 
матерями-героинями. И каж-
дый человек должен знать эти 
места, куда он может прийти 
и почтить память тех, кто не 
жалея себя, не жалея своего 
здоровья трудился и жертвовал 
на алтарь Победы самое доро-
гое – своих детей, благодаря 
которым уже более 70 лет над 
нами мирное небо», – отметил 
председатель краевого Зако-
нодательного Собрания Алек-
сандр Романенко, открывая 
мемориал.

Соб. инф.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ПАМЯТЬ .

Идею организации 
собственного кадетско-
го движения на базе 
Ребрихинской средней 
школы выдвинул шесть 
лет назад учитель исто-
рии энтузиаст Михаил 
Гришков. Нашлись и 
опытные кураторы – 
офицеры-воспитатели 
Барнаульской кадет-
ской школы. С тех пор 
каждый год занятия по 
огневой и тактической 
подготовке в Ребрихе 
ведут преподаватели 
БКШ барнаульцы Ва-
дим Филиппов, Виктор 
Галкин, Антон Чинцов 
и Вячеслав Белодедов.

Сейчас в школе учит-
ся 1080 человек, пять 
классов, начиная с ше-
стого, – кадетские.

Ребята занимаются 
по социально-гумани-
тарному, полицейско-
му и морпеховскому 
направлениям. Да, в 
Ребрихе нет моря, зато 
есть «Орленок», который 
этим летом принял це-
лую ребячью роту – 35 
ребрихинских ребяти-
шек и столько же барна-
ульских.

Как и в любом другом 
детском лагере, были 
там вполне обычные 
летние приключения. 
Так, в начале смены 
новичкам понарасска-
зывали страшилок про 
статую, которая ночью 
оживает, ходит по лаге-

рю, в окна корпусов за-
глядывает. На террито-
рии «Орленка» и впрямь 
стоят две скульптуры. 
И вот ночью девчонки, 
проснувшись от грозы, 
вдруг видят в окно, что 
статуи и впрямь шевель-
нулись со своих поста-
ментов… У страха глаза 
велики. Сильный ветер, 
раскачивающий деревья, 
гонял в мокрой темноте 
тени и создавал столь 
причудливые эффекты. 
Девчонки успкоились 
только после того, как 
вышли и убедились в 
этом лично.

Оксана Анцупова, 
классный руководитель 
7 кадетского класса, мо-
жет гордиться своими 
учениками. По словам 
директора лагеря Ла-
рисы Каруниной, этим 
летом ребята были са-
мым активным взводом 
смены.

– Каждый год мы ста-
раемся разнообразить 
кадетскую программу, 
в этом году акцент сде-
лали на огневую и спор-
тивно-туристическую 
подготовку, спасение 
утопающих, – расска-
зывает Лариса Вале-
рьевна. – Теоретические 
знания, полученные от 
офицеров-воспитателей 
Барнаульской кадетской 
школы, ребята закрепи-
ли на марш-броске. Мы 
все волновались, как 

они выдержат нагрузки. 
6,5 километра бега с про-
тивогазом, преодоление 
по-пластунски преграды 

в виде огромной грязе-
вой лужи. Дождей этим 
летом хватало, но как раз 
в момент учений было 

сухо и воду пришлось 
наливать специально. 
Плюс полоса препят-
ствий – минное поле, 
имитационные взрывы 
и все, что должно быть 
на учениях.

Настя Апарина и Ок-
сана Шильдт говорят, 
что впервые в жизни 
преодолевали такую 

дистанцию, а потому к 
финалу шли через сле-
зы и моменты слабости:

– Мы бы ли та кие 
г рязные, мокрые, а 
потом еще предстояло 
ставить палатку, вязать 
морские узлы, надевать 
противогаз, проходить 
«мышеловку» и сдавать 
в реке навыки спасения 
утопающего. Но дело не 
в уровне сложности по-
лосы препятствий, а в 
том, как ты сможешь 
преодолеть свою сла-
бость, себя.

Девушкам не было 
равных в ночных ка-
раулах. Чуткое девичье 
ухо способно уловить 
малейший шелест ли-
ствы, едва заметное 
колебание воздуха. И 
специально обученных 
«диверсантов», выпол-
нявших условную за-
дачу уничтожения ка-
раула и нападения на 
лагерь, они засекали 
вовремя. Так, пропа-
жу кадетского флага 
обнаружили бдитель-
ные девчонки, подняли 
тревогу.

«Диверсантов» рас-
тим сами, – улыбаются 
педагоги, – а вместо 
оружия у караульной 
службы – свистки». Игра 
в войну? Да, так и есть. 
Но действуют-то ребята 
строго по Уставу и уже 
сейчас знают, что такое 
дисциплина.

Не то что ребенку, 
обычном у граж дан-
скому взрослому та-
кие испытания пока-
ж у тс я двена дцатью 
подвигами Геракла. А 
эти ничего – бодрые, 
веселые, хоть снова на 
марш-бросок.
Тамара ПОПОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ 

(фото)

Ребрихинские морпехи

  ОБРАЗОВАНИЕ .
В Рубцовском районе 
уменьшилось количе-
ство школ.

В Рубцовском районе про-
должается реорганизация си-
стемы образования. Идет она 
уже не первый год. В этом году 
происходит их укрупнение за 
счет сокращения количества 
юридических лиц. Данная 
тенденция характерна для 
Алтайского края в целом.

До недавнего времени 
самостоятельными юриди-
ческими лицами в районе 
являлись 20 школ и восемь 
детских садов. Сейчас их 
число уменьшилось до 12 и 
трех соответственно. Этому 
предшествовала большая 
подготовительная работа, 
которая началась с декабря 
прошлого года.

– Мы провели встречи с 
педагогическими коллекти-
вами всех школ, обсудили по-
ложение дел с родительской 
общественностью, – расска-
зывает заместитель главы 
администрации Рубцовско-
го района Роман Субботин. 
– После утверждения плана 
реорганизации были прове-
дены заседания экспертных 
комиссий по оценке возмож-
ных последствий, куда вхо-
дили представители школ, 
родителей, сельсоветов. Со-
стоялись выезды во все насе-
ленные пункты. В ходе встреч 
с населением также были 
высказаны предложения, 
которые мы постарались по 
возможности учесть. В апреле 
было принято решение по 
каждому учреждению.

В настоящее время подпи-
сано постановление админи-
страции Рубцовского района 
о реорганизации, документы 
сданы в налоговую инспек-
цию. Следующий этап – вне-

сение изменений в уставы 
школ.

С нового учебного года 
самостоятельными юриди-
ческими лицами останут-
ся школы и детские сады 
в Безрукавке, Веселоярске, 
Зеленой Дубраве, Самарке. 
Остальные либо прирастут 
филиалами или подразде-
лениями в виде детских 
садов, либо сами окажутся 
таковыми.

К сожалению, прекратила 
работу школа в Тишинке. Год 
назад она уже превратилась 
из основной в начальную. Но 
теперь в ней осталось всего 
14 учеников и принято ре-
шение обучать всех ребят 
в Новороссийской средней 
школе. Для доставки юных 
тишинцев район получил 
новый школьный автобус.

Роман Субботин подчерки-
вает, что остальные школы 
и детские сады остаются на 
местах, так же как и ребята, 
которые их посещают, и пе-
дагоги. Сокращения кадров 
не произойдет – район и без 
того нуждается в учителях. 
Сейчас в районной систе-
ме образования работают 
298 педагогов, потребность 
в кадрах на конец учебно-
го года составляла девять 
человек. Ожидается, что в 
ближайшее время приедут 
три молодых специалиста. 
Остальные вакансии плани-
руют закрывать обычным 
путем: за счет совмещения, 
подвоза учителей. Кстати, 
благодаря реорганизации 
делать это проще: педагоги 
будут приезжать из базовой 
школы в филиал.

По прогнозам, в новом учеб-
ном году в школах Рубцовско-
го района будут обучаться не 
менее 2430 детей.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ

Бийск обсуждает ново-
сти про отравленных 
собак, в Сети выставля-
ются шокирующие фото 
бездомных братьев на-
ших меньших, страдаю-
щих от рук живодеров. 
Видео и фото сопро-
вождаются не менее 
страшными заголовка-
ми по поводу гибнущих 
псов и текстом, хвата-
ющим за душу и сердце.

Мы решили рассмотреть 
ситуацию более пристально. 
И вот что удалось выяснить.

Оказывается, несколько ме-
сяцев назад аукцион по отлову 
и передержке собак выиграло 
ООО «Портал услуг», которое 
после заключения контракта 
с управлением ЖКХ, благоу-
стройства и дорожного хозяй-
ства администрации Бийска  
приступило к работе.

– Мы уже устали оправды-
ваться, – расстроенно пожимает 
плечами Александр Бригаден-
ко, руководитель ООО «Портал 
услуг», – словно на нас самих 
открыли сезон охоты. Где-то 
отравят собаку, а наши специ-
алисты почему-то виноваты.

Александр подчеркнул, что 
бригада на отлов выезжает 
только по заявке жителей и 
никого не травит, а временно 
усыпляет с помощью дротиков 
со снотворным, после чего пе-
ревозит на передержку, где жи-
вотных обследует ветеринар. 
Уже по его решению в дальней-
шем, если собака больна, то её 
усыпляют, если нет, то пред-
приятие готово отдать её в до-
брые руки. Кстати, фотографии 
отловленных и обследованных 
собак публикуются на офици-
альном сайте Бийска, так что 

любой горожанин, желающий 
завести пса, может его выбрать 
посредством Интернета.И  

С другой стороны, директор 
АНО «Преданность» Екатерина 
Шайерман утверждает, что в 
Бийске согласно комментари-
ям в соцсетях люди все чаще 
находят у остановок «Улица Ма-
яковского», «Детский мир» и в 
других районах города куски 
мяса с изониазидом либо с ка-
ким-то другим препаратом про-
тив туберкулеза, убийственно 
действующим на собак.

На днях «Преданность» 
спасла от отравления «бро-
дяжку» Лизу. Удалось сделать 
это благодаря большим дозам 
пиридоксина – одной из форм 
витамина B6. По мнению вете-
ринара, который лечил собаку, 
пиридоксин в некой степени 
снизил действие препарата 
противотуберкулезной груп-
пы, использованного при от-

равлении, поэтому четвероно-
гого пациента удалось спасти.

Как уже говорилось выше, 
тревогу забили общественни-
ки. Они первыми в своем сооб-
ществе начали публиковать 
информацию об отравлении 
собак: «В г. Бийске пятый месяц 
уничтожаются безнадзорные 
животные варварскими мето-
дами – животные медленно и 
мучительно задыхаются от 
действия препарата, который 
используется в медицине и 
ветеринарии при ряде заболе-
ваний, но при обязательной 
вентиляции легких – легкие 
отключаются и наступают 
страшные муки… 5, 10, 20 
минут… Еще живых, но в от-
ключке животных, как мусор, 
закидывают в машину, где и 
наступает конец…»

В управлении ЖКХ, благоу-
стройства и дорожного хозяй-
ства администрации Бийска, 
которое курирует вопросы от-
лова собак, подтвердили, что 
сотрудники ООО «Портал услуг» 
при работе не используют ни-

каких смертельных медпрепа-
ратов, а проверка их деятель-
ности проводится специально 
созданной комиссией.

Между тем общественники 
продолжают публиковать на 
страницах своих социальных 
групп фотографии пострадав-
ших животных. На днях даже 
собираются организовать в 
Бийске митинг против жес-
токого обращения с братьями 
нашими меньшими.

Что ж, попробуем взглянуть 
на проблему ещё ближе. Когда 
ООО «Портал услуг» выиграло 
аукцион и приступило к рабо-
те, Общество защиты живот-
ных «Преданность», которое 
ранее занималось оказанием 
данной услуги, осталось, по 
сути, не у дел.

И тут совершенно неожидан-
но началась информационная 
война. Например, кто-то увидел 
стоящий возле погибающих 
собак красный «шиньон». На 
таком, кстати, сотрудники «Пор-
тала» действительно выезжают 
на вызовы, однако, по словам 
специалистов управления ЖКХ, 

благоустройства и дорожного 
хозяйства, автомобиль хотя 
и был в том районе, но стоял 
абсолютно в другом дворе, 
куда приехал по заявке самих 
жителей.

Или неожиданно где-то ис-
чезли бродячие, но всеми люби-
мые собаки, и вновь недалеко 
от этого места кто-то заметил 
злополучный «шиньон» или 
работающего на нем парня. 
Причем никто из свидетелей, 

якобы видевших автомобиль, 
не утверждает, что данный со-
трудник разбрасывал какую- 
либо отраву.

Но самое важное то, что 
«Портал услуг» получает деньги 
лишь за отлов и передержку жи-
вых собак. Другими словами, 
после отлова и осмотра вете-
ринара выносится решение об 
усыплении пса, если он болен, 
либо дальнейшей передержке. 
Как бы грустно это ни звучало, 
но отлов «бродяжек» – это пре-
жде всего бизнес. Из чего сле-
дует, что травить собак, затем 
собирать их трупы и вывозить 
куда-то «Порталу» просто-напро-
сто нет смысла – за подобную 
работу никто не заплатит.

Каждое действие – отлов, ос-
мотр ветеринара, передержка, 
фотофиксация – должно быть 
закреплено подписанным ак-
том, на основании которого и 
будет произведена оплата. Об 
этом защитники животных 
почему-то забывают.

Впрочем, никого не хочется 
обвинять в чем-либо. В свое 
время АНО «ОЗЖ «Предан-

ность» сделала немало для 
того, чтобы на улицах города 
было меньше бродячих живот-
ных. Да и сейчас активисты 
продолжают свою работу по 
мере сил участвуя в нелегких 
судьбах «бездомышей» или 
«хвостиков», так они с любо-
вью называют собак и кошек, 
оказавшихся на улице по вине 
человека. Отлавливают, ухажи-
вают, стерилизуют, пристра-
ивают в новые семьи.

Т  
Так, может, как раз вспом-

нить и о третьей стороне? О 
возможных виновниках отрав-
ления собак в Бийске? О людях… 
То есть о тех, кто, возможно, 
просто ненавидит животных, 
в том числе и бродячих. А такие 
личности есть в каждом городе 
или селе.

В Бийске совсем недавно 
обсуждалась новость, как не-
кая женщина в заречной ча-
сти города пыталась уморить 
свою собаку голодом, дескать, 
та не справлялась со своими 
обязанностями по охране дома, 
а ела слишком много. Она за-
перла бедную собаку в будке, а 
когда уморить не получилось, 
попыталась до смерти забить 
её вилами. К счастью, убийство 
удалось предотвратить благо-
даря неравнодушным людям.

Где же гарантии, что в 
Бийске не нашелся человек, 
искренне ненавидящий жи-
вотных, и не начал их травить? 
Вдруг это просто живодер, ко-
торому нравится смотреть на 
страдания живых «хвостиков», 
а может, это разгневанный 
отец, чьих детей покусала бро-
дячая собака, или вот такая 
бабуля из Заречья, о которой 
написано выше. Согласитесь, 
и такое возможно. А «Портал 
услуг» с «Преданностью» между 
собой копья ломают.

Кстати, «Портал» даже по-
дал заявление на защитников 
животных, пытаясь привлечь 
последних к ответственности 
за клевету. Кроме того, руковод-
ство предприятия обратилось 
в органы правопорядка с прось-
бой привлечь к ответственно-
сти и тех, кто действительно 
травит собак на территории 
города.

Олег АМЕЛЕВ

  СИТУАЦИЯ .
Сезон охоты

Воспоминаний уходящего лета школь-
никам наверняка хватит до следующих 
каникул. Особенно если это профиль-
ная кадетская смена, которая прошла 
в оздоровительном лагере «Орленок» 
Ребрихинского района. Кадеты-морпехи, 
опрятные и подтянутые, готовые к 
новому учебному году, еще вчера преодо-
левали марш-броски и обезвреживали 
«диверсантов».
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Меньше, но крупнее

На открытии памятника.

Дарья Шевченко, частичка кадетского братства.

Лето прошло с пользой для кадетских классов Ребрихи.

Животные стали заложниками людской черствости.
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